



こみゅーと

「コミュニティユニオン東京」ニュース N0162号 2023年8月25日
170-0005 東京都豊島区南大塚2-33-10 東京労働会館 1F
TEL 03-3946-9277 FAX 03-5395-3242 E-mail staff@cutokyo.jp
http://www.cutokyo.jp 「こみゅーと」ラテン語「流れを変える」
「こみゅーと」バックナンバーをホームページで読めます

東京の最低賃金を10月1日から41円引き上げて1113円に 最賃1,500円以上は必要です



8・7労働局前宣伝

一人でも加入できるコミュニティユニオン東京には、非正規雇用や中小零細業者で働く組合員が多く、低賃金で不安定な就労です。その生活実態は大変厳しく、食費や水光熱費を切り詰めています。病院の治療を控えたり、子供の部活をやめさせざるを得ない、生命保険を解約した、交通費が出ないので職場まで1時間歩いている、などの悲痛な声が寄せられています。最賃時間額41円引き上げでは、物価高騰にまったく見合っておりません。こうしたひどい実態を根本的に解決する為には、東京都の地域最賃を「時給1500円」までに、引き上げることを強く求めます。

CU東京記者会見 (二面掲載)

厚労省が労働局へ事務連絡

令和5年6月23日付

労組の代理申告可能に!!

秋の第6回本部活動者会議・出陣式

10月8日(日) 13時30分開会

ラパスホール

講演 江口健志さん(労働者教育協会副会長)

「情勢、個人加盟労組の役割、

CU東京への期待」

会議後 出陣式・交流会を行います。

《支部大会開かれる》

第14回定期大会

大幅な改選

「若返り」「女性登用」に期待 文京支部



7月22日(土)に文京シビックセンター4Bで、第14回コミュニティユニオン東京文京支部定期大会が開催されました。

司会、開会のあいさつに伊東弘子さん、大会議長に常世田智さん。資格審査と選挙管理委員に伊藤弘さんを選任。組合員在籍142名、大会参加者は委任状を含めて83名で過半数を超えているので大会は、成立しました。

小川富弘支部委員長あいさつ、来賓の白滝誠CU東京書記長と大谷昇文京区労協議長のあいさつの後に、山田三平書記長が、大会報告、方針、決算、予算案の提案を丁寧に詳しく行いました。

休憩の後に、森さん(エナックス)、棚橋さん(教員)、坂本さん(新婦人)、熊崎さん(31歳の抱負)、柴田さん(公共一般)、湯本さん(劇団)、伊藤さん(参加しやすく交流の場、長く在籍、交流)、鈴木のぼるさん(台東支部結成に向けて)など報告や意見が発言されました。採決では、満場一致の拍手で認められました。

次期役員体制については、大幅な改選になり、「若返り」「女性登用」に期待が膨らみます。新文京支部執行委員長の益子茂さんのあいさつと須賀和男副執行委員長の閉会あいさつでおよそ2時間の大会が終了しました。

労基署への申告 労組の代理申告可能に 厚労省事務連絡 CU東京が会見

(しんぶん赤旗7月11日付け11面国民運動より)

東京地評の個人加盟労組コミュニティユニオン東京(CU東京)は10日、厚生労働省で会見し、労働基準監督署への労基法違反の申告などの際、労働組合などが当該労働者の任意代理人として申告できることが、厚労省の事務連絡で確認されたと発表しました。

これまで労基署は、労働者本人の申告しか受け付けていませんでしたが、CU東京は、外国人労働者など労基署側との意思疎通が困難な事例について、労働組合が任意代理人となって申告したいと問い合わせました。日本共産党の宮本徹衆院議員事務所による厚労省レクチャーで要請し、労働者から委任を受けた弁護士以外の任意代理人が申告可能だと確認しました。

厚労省が出した事務連絡(6月2日付)では、労基法違反の申告に対して、総合労働相談員が監督官に取り次がない、申告受理がされない、申告後の処理経過が説明されないなど苦情があると認めています。任意代理人について「労働者が自身の意思として、任意代理人を立てて申告を行う場合には、任意代理人による申告も妨げられるものではない」としています。

会見で、CU東京の松井優希副委員長は、「長時間労働で労基署に行く時間がない労働者も、労働組合が委任を受けて申告できる」と強調。鈴木明彦執行委員は、「労働者個人だけでは事件内容、法律的問題点が伝わらない場合がある。労働組合が入り、事件があやふやに終わることを防げる」と述べました。

大会後に話足りないのか、二次会のメトロM6階の「北海道」には、大勢の組合員が押しかけ、とても賑やかな会話と笑い声が響く様子でした。

◇大会で選出された新役員◇

執行委員長 益子茂
副執行委員長 須賀和男
書記長 小川富弘
書記次長 湯本弘美
執行委員 鈴木志麻、梶原理子、
佐々木早苗、熊崎徹
会計監査 阿部美紀子
(書記長 小川富弘)

第9回定期大会 500人組織目指す 三多摩協議会



CU三多摩の第9回定期大会は、7月23日、北多摩西教育会館3階ホールに、来賓含め26人が参加。今回は、3年以内に労働相談で加入した組合員にも、組合大会に触れてもらって繋がりがつくろうと案内しました。

大会は三宅副委員長の議長選出、来賓として三多摩労連の津川事務局長、日本共産党から曽根はじめ都議会議員がこられて挨拶を受けました。また、先日、5人の役員と懇談した宮本徹衆議院議員からのメッセージをいただき紹介しました。

大会は、CU東京本部・高島副委員長からの挨拶と「どうなる日本、どうするCU東京」と題した講演、今日の日本が世界から凋落している現状、岸田内閣の狙い、日本の雇用問題、C

U東京の活動目標などについて話され、広い地域で活動するCU三多摩への期待が語られました。

執行部からの議案・予算提案、組合員との結びつきを強め、500人組織目指す方針、専従体制をめざし新執行部24人が提案され、全員の拍手で採択されました。

その後、同会場での「参加者懇親会」では、前進座から3人の挨拶と公演案内がありました。また、新たに執行委員になったUさん、Yさん等、全員がCUへの思いを語り合い、労働相談の解決、最賃引上げの運動や組織づくりの決意を固め合って閉会しました。

◇大会で選出された新役員◇

執行委員長 宮田 清志
副執行委員長 尼崎学 小野塚 洋行
佐藤義見 福田 かづこ
星 憲彦 三宅 一也
書記長 大江 拓実
書記次長 北村 博昭 中山倫子
宮本 一
(書記次長 宮本一)

第14回定期大会を開催 CUみなと100人を目標に、 当面60人の組合を CU東京港支部



7月29日、猛暑とコロナ感染拡大のなか、コミュニティユニオン東京港支部（CUみなと）は第14回定期大会を開催しました。委任状を含め35人が出席（5月31日現在組合員54人）し、全組合員の過半数の出席で大会が成立したもと

で開催されました。

大会は、池田委員長が核兵器廃絶と核兵器禁止条約など核兵器をめぐる情勢に触れながら今年の原水爆禁止世界大会・長崎にCUみななどとしてはじめて代表派遣することを報告。その後、来賓の激励あいさつをCU東京白書記長から最低賃金闘争を中心に情勢報告を兼ねてあいさつがありました。

議案提案はCUみなと高橋書記長がおこない、1年間の活動報告と方針案、13期決算・14期予算案、14期役員の見解がありました。活動報告では労働相談・団体交渉などで3件の解決が報告されました。組織拡大では前大会から現勢を下回るなかでの大会で100人のCUみななどを目標に当面60人の組合をめざすことが報告され、その他の議案とともに確認されました。

また、大会では今年の原水爆禁止世界大会にCUみななどを代表して、港原水協代表団の一員として参加する組合員から決意が表明されました。

◇大会で選出された新役員◇

- 執行委員長 池田孝治
- 副執行委員長 青木一夫 川崎悟
植松富美枝 小川 均
- 書記長 高橋 孝
- 執行委員 唐亀竜太 染谷ふみ子
小林悦子 水谷成夫
- 会計監査 氏家 康行
- 顧問 鈴木 功

(書記長 高橋 孝)

《支部の取り組み》 4年ぶり野外レク交流会 地域労組こうとう

地域労組こうとうは7月23日(日)「野外レク交流会」を高尾山で開催しました。この交流会はコロナの影響により4年ぶりの開催となりました。

当日は暑さが込み上げる中18人が参加。当初は全員ケーブルカーで清滝駅から高尾山ビアマウントがある高尾山駅に行く予定をしていましたが、突然、新野執行委員長が「どうせなら



歩いて登ろう」という一声に「新野さんが登るなら自分も」と次々に登山組が増え、6人は約1時間かけて高尾山ビアマウントを目指しました。

高尾山ビアマウント到着後、交流会スタート。美味しい食べ物やお酒に会話も弾み、あっという間に2時間が経ちました。暑い中登山をした参加者もいましたが、熱中症等で体調を崩した参加者もなく、とても楽しい交流会になりました。

大谷選手に憧れて白球を追う高校生。甲子園では選手に熱中症が続出した。危険な温暖化。Co2削減には緑化が重要だが、樹木伐採が問題になっている。神宮外苑だけではなく日比谷公園、葛西臨海公園にも及ぼうとしている。開発一路の東京都は炎熱に一役買う始末だ。呆れたのは店舗の前の街路樹を斬らせた例の中古車販売社。明らかに犯罪行為を社が煽っていた。車を傷つけ保険金の水増し請求、損保会社もグルだったとは。不正請求分は消費者が払った保険掛金に含まれている。そのビッグモーター社の企業体質、物言えぬどころか過酷ノルマとパワハラ、目標未達は降格配転、生殺与奪は幹部が握る。同社に労働組合があったのか、誰か社外の組合に入っていて、告発していたらここまでの事件に発展しなかったのではと、残念だ。これから売却廃業もあり得るならば、従業員や取引業者を救うことも必要だ。都内18店舗ある。